

WorldSkills Germany überrascht mit positiven Zahlen

Auf seiner diesjährigen Jahreshauptversammlung präsentierte WorldSkills Germany vor vollem Haus den Geschäftsbericht 2018 und damit eine hervorragende Entwicklung: Größter Mitgliederzuwachs seit Bestehen. Stabiler Haushalt, wenig Abgänge, gute Mannschaftsstärke für die WM der Berufe, gut ausgebildete Expertenstruktur.

Bonn/Stuttgart, Mai 2019 – Es ist eine beeindruckende Entwicklung, die WorldSkills Germany derzeit durchläuft: seit der vergangenen Mitgliederversammlung konnte die Organisation elf neue Mitglieder zählen, der größte Zuwachs seit der Gründung des Vereins im Jahr 2006. Mittlerweile zählt die Organisation über 80 Mitglieder und Partner. Weitere Anträge liegen vor. Auch ein stabiler Haushalt, eine gute Mannschaftsstärke für die nächste Weltmeisterschaft der Berufe sowie eine gut ausgebildete Expertenstruktur sind Kennzahlen für den Erfolg. Ein mehr als 170-Seitiger Geschäftsbericht zeigt diese Entwicklung eindrucksvoll.

„Wir dürfen auf eines unserer erfolgreichsten WorldSkills-Jahre zurückblicken“, so Hubert Romer, Geschäftsführer von WorldSkills Germany. „Unsere Organisation machte 2018 einen Quantensprung in der Entwicklung – strukturell wie auch inhaltlich – und für 2019 ist schon jetzt eine Fortsetzung zu erkennen.“ Auch die Breitenwirkung ist stark gestiegen. „Es freut uns, dass immer mehr Medien auf die Top-Leistungen junger deutscher Fachkräfte aufmerksam machen“, ergänzt Stephanie Werth, Leiterin der Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit. „Wenn TV-Sender, Radiostationen und auch nationale Printmedien auf uns zukommen, weil sie durch die Geschichten unserer Champions und Bundestrainerinnen und Bundestrainer Themen wie Fachkräftemangel oder Frauen in ‚Männerberufen‘ auch einmal mit positiven Beispielen belegen möchten, dann fühlen wir uns in unserem Anliegen bestätigt, dass berufliche Wettbewerbe ein tolles Marketingmittel für die duale Ausbildung sind.“ Auch regionale und Fachmedien berichten regelmäßig und tragen zu einer steigenden Aufmerksamkeit in der Öffentlichkeit bei.

WorldSkills Germany ist als Bildungsorganisation und führende Organisation im Bereich der beruflichen Wettbewerbe in Deutschland anerkannt. „Manche Menschen bezeichnen unsere Wettbewerbe als die ‚Olympischen Spiele‘ der Berufe. So weit würde ich nicht gehen wollen, aber es ist schon eine faszinierende Welt, um die wir uns kümmern dürfen“, so Romer. Ist das nun der Durchbruch für Berufswettbewerbe in Deutschland? „Vielleicht ist es ein kleiner Durchbruch“, bestätigt der Geschäftsführer von WorldSkills Germany: „Bis wir dort ankommen, wo die WorldSkills-Organisationen anderer Länder stehen und bis wir diese Verwobenheit mit der beruflichen Bildung erhalten, wie sie andere Länder bereits realisieren, wird es noch etwas dauern. Doch wir sind auf einem guten Weg.“

Die Mitglieder von WorldSkills Germany honorierten den Fortschritt der Organisation mit einer einstimmigen Entlastung des Vorstands und der Geschäftsführung. „Wir sind sehr beeindruckt von dem, was das Team der Geschäftsstelle und was die vielen Ehrenamtlichen allein im letzten Jahr geleistet haben. Dieses Miteinander ist einzigartig“, bedankt sich die Vorstandsvorsitzende Andrea Zeus, die bei der Mitgliederversammlung im Rheinhotel Dreesen in Bonn ein vollbesetztes Haus begrüßen durfte.

Das Jahr 2019 steht nun ganz im Zeichen der WorldSkills Kasan 2019, wenn die deutsche Berufe-Nationalmannschaft mit einem Team von 100 Person im August nach Russland reist. „Das ist die Spitze des Eisberges, quasi unser Leuchtturm im Jahresverlauf. Die anderen Projekte in der beruflichen Bildung, in der Inklusion und der digitalen Welt gehen selbstverständlich parallel weiter“, versichert Hubert Romer.

Auf den Fotos:



Die Teilnehmer/innen der Jahreshauptversammlung zeigten sich beeindruckt von der Entwicklung der Organisation WorldSkills Germany.



Anerkennung für wichtiges Engagement: Andrea Zeus (links), Vorstandsvorsitzende von WorldSkills Germany, und Michael Hafner (rechts), Vorstandsmitglied, überreichten Klaus-Dieter Fromm, Vorsitzender des Ausschusses für Berufsbildung im Zentralverband des Deutschen Baugewerbes, die Urkunde zur 10-jährigen Mitgliedschaft des ZDB bei WorldSkills Germany.

Mehr über die WorldSkills Kasan 2019

Die Weltmeisterschaft der Berufe findet vom 22. bis 27. August 2019 im russischen Kasan (Tartastan) statt. Das Team Germany umfasst rund 100 Personen. Darunter sind die 39 Teilnehmerinnen und Teilnehmer, die in 35 Skills-Disziplinen antreten. Zur WM gemeldet sind etwa 1.500 junge Fachkräfte aus über 60 Ländern in insgesamt 56 Disziplinen. Die Eröffnung der 45. WorldSkills-Wettbewerbe findet am 22. August 2019 in der „Kazan Arena“ statt. Hier werden am 27. August 2019 zur Siegerehrung auch die Medaillen vergeben. Das „Kazan Expo International Exhibition Centre“ (74,8 Hektar), Austragungsort des Wettbewerbs, wurde extra für die WorldSkills gebaut.

Mehr über WorldSkills Germany

WorldSkills Germany fördert und unterstützt nationale und internationale Wettbewerbe nicht-akademischer Berufe und ist damit Botschafter für den Standort Deutschland. Die Wettbewerbe sind Impulsgeber für die Berufsbildung, wirtschaftliche Kontakte und Plattform zur Präsentation neuer Entwicklungen. Sie zeigen jungen Menschen frühzeitig Chancen auf und motivieren zu Bestleistungen in der Ausbildung. Der 2006 gegründete Verein WorldSkills Germany vereint Engagement und Ideen von derzeit über 80 Mitgliedern, Partnern, Unternehmen und

Gefördert von

Verbänden. Er ist die nationale Mitgliedsorganisation von WorldSkills International und WorldSkills Europe. Vorstandsvorsitzende von WorldSkills Germany e.V. ist Andrea Zeus, Referentin beim Zentralverband Deutsches Kfz-Gewerbe; Hubert Romer leitet WorldSkills Germany als Geschäftsführer. Als Partner von WorldSkills Germany setzt sich CWS nicht nur für die Exzellenz in der Berufsbildung ein, sondern fördert auch die Ausbildung nicht akademischer Berufsbilder.

Kontakt für die Medien

WorldSkills Germany

Stephanie Werth

Leiterin Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit

Krefelder Str. 32, Haus B-West, 70376 Stuttgart

Tel. Büro Leipzig: +49 (0)341 97856917

E-Mail: werth@worldskillsgermany.com

Web: www.worldskillsgermany.com